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На сайте www.obninsk.name
Читайте нас на сайте pressaobninsk.ru и obninsk.name,  
а также в социальных сетях: vk.com/obninsk и t.me/Evgeniy_Serkin

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 18 февраля
днём -6
ночью -10

Вс 19 февраля
днём -2
ночью -6

Пн 20 февраля 
днём -4
ночью -7

Вт 21 февраля
днём -7
ночью -11

Ср 22 февраля
днём -4
ночью -13

Чт 23 февраля
днём 0
ночью -6

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 74,2  Купить 79,5
 Продать 74,7  Продать 79,9

Конфликт Конфликт 
интересов:интересов:
Жители не хотят, Жители не хотят, 
а а УКУК не могут не могут

Стр. 7 Стр. 10

«Она дралась с «Она дралась с 
собаками и собой собаками и собой 
закрывала коляску с закрывала коляску с 
сыном»сыном»

НЕДЕЛЯ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Откуда Откуда 
в детский в детский 
сад пришел сад пришел 
туберкулез?туберкулез?

Стр. 5

ОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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Константин Бочинин:Константин Бочинин:
ОБНИНСК НАЗЫВАЮТ 
ГОРОДОМ 
ИСКУССТВЕННЫХ 
ДОРОЖНЫХ 
НЕРОВНОСТЕЙ.

НО ОНИ СПАСАЮТ НО ОНИ СПАСАЮТ 
ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИ

Стр. 8-9, 10
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Лесок у торгового цен-
тра «Обними» начали 
спиливать. Как и  обе-
щали. 184 здоровых де-
рева будут уничтожены, 
вместо них появятся де-
коративные кустарни-
ки. Почему это внезапно 
понадобилось? Ката-
лизатором послужили 
октябрьские события 
2022 года.

Напомним, на парковку ТЦ 
«Обними» рухнуло дерево. 
Здоровое. Рухнуло потому, 
что сильный ветер. Рухнуло 
на машину, придавив двоих 
маленьких детей. Дети живы, 
все хорошо, но сильно по-
страдали. Земля, где росло 
дерево —  муниципальная, но 
сдана в аренду, грубо говоря, 
ТЦ «Обними». И кого наказы-
вать? Кто ответственный?

Следственный комитет 
громко сообщил о начале про-
верок и экспертиз. В админи-
страции Обнинска осторожно 
говорили о том, что виновные 
будут привлечены к  ответ-
ственности, если, конечно, 
найдутся. Поговорили… и… 
все. Результатов расследо-
вания мы так до сих пор и не 
увидели, поэтому все выгля-

дит так, как будто проблему 
стараются замолчать. Что ж, 
выясним. В следующем номе-
ре читайте продолжение.

А пока лесок у ТЦ «Обни-
ми» лысеет. И вы-
зывает у жителей 
Обнинска приступ 
скорби.

—  П р ох о д и ш ь 
мимо ТЦ «Обни-
ми», и слезы на 
глаза наворачи-
ваются. Лесок 
перед ТЦ спи-
ливают. С  каж-
д ы м д не м е г о 
становится все меньше 
и  меньше. Такое впе-
чатление, что это де-
л а е т с я  с п е ц и а л ь н о, 
чтобы было видно с до-
роги торговый центр, 
а то москвичи заезжают 
и не видят его с дороги. 
Я предполагаю, что вы-
рубка происходит с по-
дачи депутата Альбины 
Нечитайло, она явля-
ется генеральным ди-
ректором «Обними», 
специально продавли-
вает через администра-
цию, чтобы снесли весь 
лес. Есть уверенность, 

что дендрологи-
ческая экспертиза не 
проводи лась.  Летом 
был тенек над детской 
площадкой, а  теперь 
будет пекло и  пни от 
вырубки, —  пишет нам 
возмущенный читатель.

Доля правды здесь есть —  
торговый центр действитель-
но стало видно буквально со 
всех ракурсов. В остальном 
же спил деревьев был как раз 
согласован администрацией 
после заключения специаль-
ной комиссии. И, честно гово-
ря, рубить деревья после того 
как наломали дров, выглядит 
так же продуктивно, как ма-
хать кулаками после драки.

Инженер лесного и лесо-
паркового хозяйства МАУ 
«Городской парк» Вячеслав 
ГОРОБЕЦ пояснил, почему вы-
рубка деревьев нужна и со-
хранить лесной фонд нельзя.

— Здесь древостой очень 
сильно разрежен, вследствие 
возраста деревьев и того, что 
мы «разрубили» его —  по-
строили дорожки, торговый 

центр, то есть по фак-
ту изменили тип ус-
ловий произрастания 
деревьев. Поэтому по-
вышается ветроваль-

ность, и  деревья начинают 
выпадать —  это естественный 
процесс, от которого нельзя 
уйти. Корни поверхностные, 
а сами зеленые насаждения 
высокие, то есть центр тяже-
сти находится высоко. Плюс 
на территории торгового цен-
тра сделано благоустрой-
ство —  проложено много 
пешеходных дорожек, кото-
рые испортили часть корней. 
И с каждым годом ветроваль-
ность становится все больше 
и больше. В данном случае 
растения нельзя оставлять. 
Еще отмечу, что если полнота 
древостоя резко уменьшается, 
а не постепенно, начинаются 
выпадения деревьев, —  ска-
зал Вячеслав Горобец.

То есть, по-хорошему, все 
деревья стоило вырубить при 
строительстве ТЦ, с чем Горо-
бец и согласился.

Кроме того, все эти по-
следствия, так удачно 
разложенные Горобцом 
по полочкам, можно 
было спрогнозировать. 

И  возможно, владель-
цев ТЦ предупреждали 
об опасности ветро-
вальности, нарушения 
корневой системы и так 
далее. Но, как видим, 
никто не слушал.

Кроме всего прочего, Вя-
чеслав Горобец практи-
чески прямым текстом 
сказал, что рухнувшая 
на детей береза —  ре-
зультат вмешательства 
человека. А  кто у  нас 
несет ответственность 
за эту землю? Правиль-
но,  ру ково д с т во ТЦ 
«Обними».

Но удивительная тишина со 
стороны властей и Следствен-
ного комитета, отсутствие за-
явлений и пояснений —  все 
это выглядит подозритель-
но. Репутация это, конечно, 
хорошо и здорово, ее надоб-
но беречь. Но она, репута-
ция, не должна становиться 
выше человеческих жизней 
и здоровья. Да и за свои де-
яния неплохо бы уметь нести 
ответственность.

Автор
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ

immortality737@mail.ru

Деревья срубили… Деревья срубили… 
дров наломалидров наломали
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В ГОРОДЕВ ГОРОДЕ В РЕГИОНЕВ РЕГИОНЕ В СТРАНЕВ СТРАНЕ

В Калужском област-
ном суде продолжилось 
рассмотрение уголов-
ного дела в отношении 
23-летней жительницы 
Обнинска, которая замо-
рила 10-месячного ре-
бенка голодом, а потом 
спрятала его тело в че-
модан. В  суде состоя-

лись прения сторон. Государственный обвинитель 
посчитал вину женщины доказанной и просил суд 
назначить ей 16 лет лишения свободы с ограниче-
нием свободы на два года.

По информации замди-
ректора Центра занятости 
населения Обнинска Кри-
стины Асташковой, если на 
конец 2022 года уровень 
безработицы в наукограде 
составлял 0,34% экономи-
чески активного населе-
ния, то сейчас —  0,28%.

В  Обнинской администра-
ции официально представили 
нового руководителя ГИБДД. 
Им стал Константин Бочи-
нин. Алексей Исаев ушел на 
повышение.

Открытие в  Обнин-
ске XVIII Международ-
ного православного 
Сретенского кинофе-
стиваля «Встреча» 
перенесли на день поз-
же. В связи с тем, что 
17  февраля состоит-
ся отчет главы город-
ской администрации, данное мероприятие пройдет 
18 февраля в 18:00. По-прежнему в Доме ученых.

Есть проекты рекон-
струкции Обнинского Дома 
офицеров и  малого зала 
городского Дома культуры, 
но на их реализацию нет 
финансирования. Власти 
Обнинска будут пытаться 
принять участие в конкур-
сах, чтобы получить деньги.

«Экоцентр» в  Об-
нинске возобновил 
свою работу после 
того, как неожидан-
но закрылся на ре-
монт. Сегодня, уверяют 
власти, «Экоцентр» 
работ ае т  в   преж-
нем режиме и  все, 
что там требовалось 
сделать —  сделано.

В  торговом цен-
тре «XXI век» в Калу-
ге открылась выставка 
«Мастерство и вдохно-
вение», посвященная 
молодым педагогам 
и воспитателям Калуж-
ской области.

В Боровском районе 
прикрыли очередную 
лавочку по продаже 
мигрантам сертифика-
тов на знание русского 
языка. Гражданам ино-
странных государств 
здесь предлагали полу-
чить документ за скром-
ное вознаграждение в 3,5 тысячи руб лей.

Известный певец Дима 
Билан приехал в  гости 
к  калужской семье, вос-
питывающей детей- сирот 
из Донецкой Народной Ре-
спублики —  шесть братьев 
и  сестер. Артист привез 
целый фургон подарков: 

холодильник, стиральную машину, компью-
теры и велосипеды.

Вместо строительно- 
мебельного центра «Новый 
дом» появится технопарк 
для подготовки молодых 
специалистов. Проект «Про-
фессионалитет» в  бли-
ж айш е е  в р е м я  буд е т 
реализовываться в Калуге.

В  апреле из между-
народного аэропорта 
«Калуга» планируется 
запустить прямые рейсы 
в Минск. Договоренность, 
по информации замгубер-
натора Калужской обла-
сти Владимира Потемкина, 

с одним перевозчиком уже есть. Также пла-
нируется, что первым рейсом в Минск поле-
тит губернатор Владислав Шапша.

В  этом году Калуж-
ская облас ть под-
пише т соглашения 
о   в з аимо д ейс т вии 
с корпорацией «Туризм.
рф». Корпорация про-
рабатывает вопросы 
поддержки нескольких 
инвестпроектов, благодаря которым в реги-
оне появится около 500 новых гостиничных 
номеров и увеличится турпоток более чем 
на 150 тысяч человек ежегодно. Соглаше-
ние ускорит процесс.

Путин 21 февраля в Гости-
ном дворе огласит послание 
Федеральному собранию. 
В  своем послании прези-
дент РФ сделает акцент на 
текущей ситуации, добави-
ли в Кремле.

Фильмы и сериалы Disney 
пропадут из российских 
видеосервисов в  марте 
в связи с истекающими ли-
цензионными контрактами. 
Сейчас контент американ-
ской студии остается до-
ступным в «Кинопоиске», 
«Иви» и Okko.

Пакеты в  пунктах вы-
д ачи Wi ldber r ies  в   Р Ф 
с понедельника стали плат-
ными, их стоимость —  от 6 
до 15 руб лей.

Россияне теряют интерес ко 
Дню святого Валентина. В этом 
году его планируют отмечать 
13%. Десять лет назад было 
33%, в 2007 году —  50%.

П у т и н  п о д д е р ж а л 
предложение Минциф-
ры ввести цифровое удо-
стоверение личности на 
смартфонах.

В мобильном приложении 
«Госуслуги» появился сер-
вис «Подтвержденное фото», 
который хранит в личном ка-
бинете фото с загранпаспор-
та нового образца.

В России планируется 
введение режима «кон-
тролируемого пребы-
вания» для мигрантов 
— секретарь Совета без-
опасности РФ Николай 
Патрушев

Результаты исследова-
ния показывают сниже-
ние за последние пять лет 
доли сограждан, не загля-
дывающих во Всемирную 
сеть: в 2018 году интерне-
том не пользовались 28% 
сограждан. В свою оче-
редь, 77% россиян регулярно пользуются ин-
тернетом, отмечают социологи.
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ТЕРРИТОРИЯ РИСКА

Калужская область отно-
сится к регионам со средним 
уровнем пораженности ВИЧ-
инфекцией. Официально у нас 
4419 ВИЧ-инфицированных. 
Но реальное количество в не-
сколько раз превышает эту 
цифру. Основной путь зараже-
ния —  более 70% —  половой.

В целом, ситуация более- 
менее благоприятная. Забо-
леваемость почти в два раза 
ниже, чем по стране —  0,3% 
населения поражено ВИЧ-
инфекцией. Но есть террито-
рии риска, где инфицировано 
почти 0,5% населения. Это 
Обнинск, Малоярославецкий, 
Жуковский, Боровский, Улья-
новский, Думиничский и Та-
русский районы.

Северные районы обла-
сти первыми пострадали от 
ВИЧ-инфекции. Это связано 
с близостью к Москве и Мо-
сковской области, тесными 
социально- экономическими 
связями и, конечно, наркоти-
ками. В 90-е там был всплеск 
заболеваемости среди нар-
команов. В  основном за-
раженными оказывались 
молодые мужчины. Сейчас 
ситуация поменялась. Ос-
новной круг передачи инфек-
ции —  половой. Заражаются 

и женщины, и мужчины в рав-
ной с тепени —  говорит 
врач-эпидемиолог.

Вспышки ВИЧ-инфекции 
несколько лет назад фик-
сировались в  Думиничском 
и Ульяновском районах.

ОПАСНЫЕ «НЕВИДИМКИ»

Особенность ВИЧ-инфекции 
в  том, что первые несколь-
ко лет она протекает бессим-
птомно. Человек прекрасно 
себя чувствует, ведет обыч-
ный образ жизни. И даже не 
подозревает, что его организм 
медленно разрушается. А по-
рой он успевает неосознанно 
заразить несколько человек, 
а те еще несколько.

Сколько так называемых не-
видимок —  людей с ВИЧ, не 
обратившихся за медицин-
ской помощью, живет в Ка-
лужской области —  сказать 
сложно. Абсолютно любой 
человек может оказаться ин-
фицированным. Ошибка мно-
гих будущих пациентов Ольги 

Козловой в том, что они уве-
рены —  их эта беда точно не 
коснется.

— Усредненный портрет 
ВИЧ-инфицированного в Ка-
лужской области. Это мужчи-
на или женщина —  в равной 
степени. Работающий, в воз-
расте 35–45 лет. Как правило, 
имеющий стабильные отноше-
ния. Не ведущий асоциальный 
образ жизни. Количество по-
ловых партнеров, безусловно, 
играет роль. Но у меня были 
пациенты, имеющие одного 
партнера, и этот партнер их 
заразил. В  каких-то случаях 
он знал, что у него ВИЧ и не 
сказал —  нарушил закон, это 
уголовно наказуемое престу-
пление, в   каких-то случаях 
и  сам не догадывался. Вы-
сокая степень зараженности 
остается в группах риска —  
это наркопотребители, гомо-
сексуалы, носители гепатита 
B или C, —  отмечает врач.

Узнай свой ВИЧ-статус
— Прежде чем вступать 

с   кем-то в  половые отно-
шения, нужно обязательно 
вместе пройти обследова-
ние. И не только на ВИЧ. По-
ловым путем передаются 
и вирусные гепатиты, и бо-
лее 20 разных скрытых за-
болеваний, который могут 
приводить к бесплодию и он-
кологии. В обследовании не 
только нет ничего зазорного, 
это правильно и в наше вре-
мя просто необходимо. Ваше 
здоровье —  это ваша ответ-
ственность. Никто другой 
о вас думать не будет. Если 
партнер отказывается узнать 
свой ВИЧ-статус —  это повод 
задуматься. Обязательно нуж-
но пройти обследование, если 

у вас было рискованное по-
ведение. Если происходят не-
понятные сбои в организме: 
долго болеете, беспричинно 
снизился иммунитет, —  рас-
сказывает врач.

ВИЧ —  давно не приговор. 
С  этим заболеванием люди 
живут многие годы. Правда, 
есть несколько условий —  
раннее выявление и  тера-
пия —  ежедневный прием 
лекарств.

ЗДОРОВЫЕ ДЕТИ

В  этом году в  Калужской 
области уже родился ВИЧ-
инфицированный ребенок. 
Есть в регионе семьи, воспи-
тывающие несколько зара-
женных детей.

А ведь все беременные про-
ходят обследование на ВИЧ. 
И даже если выявляется за-
болевание, терапия позволяет 

родить абсолютно здорового 
ребенка. Но не все женщины 
встают на учет по беременно-
сти. В итоге из-за их халатно-
сти страдают дети.

— Дети полностью зависят 
от родителей. У нас есть пары, 
в которых один из партнеров 
ВИЧ-инфицированный, второй 
здоровый. Мы их консульти-
руем на всех этапах, как жить 
так, чтобы не заразить партне-
ра. Это ответственные люди. 
Они планируют беременность. 
И у них на свет появляются 
здоровые дети, —  отмечает 
Ольга Козлова.

НЕ ОПОЗДАТЬ

Пройти обследование на 
ВИЧ достаточно просто —  на-
правление выписывают врачи 
во всех больницах. А в област-
ном центре регулярно прохо-
дит экспресс- тестирование на 
ВИЧ. Узнать свой статус мож-
но анонимно и бесплатно.

К сожалению, чаще всего 
за помощью калужане об-
ращаются, когда ВИЧ пе-
реходит в  СПИД и  помочь 
им уже практически невоз-
можно. Позднее выявление 
ВИЧ-инфекции в Калужской 
области регистрируется 
в 41% случаев.

Иммунитет организма исто-
щен и беззащитен перед мно-
гими возбудителями инфекций 
и онкологическими заболе-
ваниями. Поэтому так важно 
знать свой ВИЧ-статус и сра-
зу же начать лечение. Все воз-
можности для этого в нашей 
стране есть, —  говорит Ольга 
Козлова.

Автор
Елена ФРАНЦУЗОВА

РАЗГОВОР О ВАЖНОМ

Тест на ВИЧ —  лучший Тест на ВИЧ —  лучший 
подарок любимомуподарок любимому

Абсолютно любой человек может оказаться инфици-
рованным. Даже здоровый образ жизни и отсутствие 
случайных связей не дает стопроцентную защиту. 
— Беременная женщина сдает анализы. Они показыва-
ют, что у нее ВИЧ-инфекция. Она растеряна, говорит: 
«Такого не может быть! Я не наркоманка. У меня был 
лишь один мужчина за всю жизнь!» А потом выясняет-
ся, что он болен. Случаи в моей практике были самые 
разные, порой очень трагические —  потому что дове-
ряют. Доверяй, но проверяй, —  уверена Ольга Козлова, 
заместитель главного врача Калужского областного 
специализированного центра инфекционных заболе-
ваний и СПИДа.



www.pressaobninsk.ru 16 фЕВраЛя 2023, ЧЕТВЕрг / № 6 (867)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 5СКАНДАЛ

ВСЕХ МАЛЫШЕЙ 
ОТПРАВИЛИ 

В КАЛУГУ

Р е ч ь  и д е т 
о  малояросла-
вецком детском 
садике «Сол-
нышко», кото-
рый считается 
в городе одним 
из лучших. Это 
действительно 
уютное и красивое дошколь-
ное учреждение, где работают 
прекрасные, любящие малы-
шей педагоги. Но недавно там 
ошарашили некоторых роди-
телей сообщением о том, что 
у их детей положительная ре-
акция не только пробы Манту, 
но и более точной пробы —  
Диаскинтеста. Малышей не 
пустили в садик и отправи-
ли на осмотр к фтизиатру Ка-
лужской областной больницы. 
Сказать, что родители были 
шокированы —  это не сказать 
ничего.

— Откуда у нас в семье мо-
жет взяться туберкулез? —  
возмущались мамы на приеме 
доктора Малоярославецкой 
районной больницы. Имен-
но он давал направления 
в Калугу.

— А вы в курсе, что у вас 
в саду есть ребенок, которо-
го лечат от туберкулеза? —  
вопросом на вопрос ответил 
фтизиатр.

В  Калужской больнице 
у  кого-то диагноз не подтвер-
дился, у   кого-то, по слухам, 
подтвердился. Но лечение 
в любом случае всем малышам 
проходить надо. Туберкулез —  
дело не шуточное.

«А МЫ НИЧЕГО НЕ ЗНАЕМ»
Как вообще такое стало 

возможным? Мы связались 
с заведующей отделом обра-
зования Малоярославецкого 
района Кариной ШАПЕТЬКО 
и попросили ее прокоммен-
тировать ситуацию. Карина 
Георгиевна впервые о слу-
чившемся в садике узнала 
от наших журналистов.

— У нас такой информа-
ции еще нет, —  сказала ру-
ководитель районного отдела 
образования.

— Но детей при прие-
ме в  садик должны про-
верять? —  допытывались 
корреспонденты.

— В ообще-то 
их проверяют, 
а  если  где-то 
 что-то выявля-
ется, то потом 
Роспотребнад-
зор нас изве-
щает, и  тогда 
уже  какие-то 
к а р а н т и н -
ные меры осу-
ществляются. 

О ф и ц и а л ь н ы х 
документов от Роспотреб-
надзора у нас еще не было. 
Если они придут, то тогда 
нужно проводить  какие-то 
ограничительные меро-
приятия. А если это просто 
 какие-то разговоры, то они 
не подтверждены.

В  отделе 
образова-
ния, как мы 
поняли, все 
спокойны, ин-
формации о слу-
чившемся у  них 
нет. А  детей, между 
тем, уже хотят лечить.

Только виноватых теперь 
не найдешь, потому что, как 
пояснила нам главный педи-
атр Обнинска Людмила СЕР-
ГЕЕВА, в прошлом году были 
внесены изменения в закон 
«Об образовании», согласно 
которым теперь медицинские 
документы не обязательны 
к  предоставлению в  учеб-
ные заведения. В том числе 
и в дошкольные.

— Есть, конечно, справка 
по форме 026/у, но она те-
перь необязательна. Хотя 
в Обнинске ее все равно тре-
буют, —  сообщила Людмила 
Александровна.

В  Обнинске, возможно, 
и требуют. А в других муни-
ципалитетах, вероятнее все-
го, опираются на изменения 
в Закон. И каков итог! Кто те-
перь ответит за здоровье без-

защитных малышей? 
Ответственных не 

найти.
Тем родите-
лям, у  малы-
шей которых 
т у б е р к у -
лез не под-
твердился, 
но при этом 
их пореко-

мендовали на 
всякий случай 

пролечить, фти-
зиатр посовето-

вала сделать анализ, 
который стоит около 8 тысяч 
руб лей. Мол, он все покажет 
и, возможно, лечение не по-
требуется. Только этот дорого-
стоящий анализ нужно делать 
за свой счет. В садик прини-
мают всех подряд, без провер-
ки. А как возникла проблема, 
родители оказываются с ней 
один на один. Выкручивайтесь 
теперь сами!

Анна СОКОЛОВА

Откуда в детский сад Откуда в детский сад 
пришел туберкулез?пришел туберкулез?

Когда родители отдают своих детей в детские дошкольные 

учреждения, они доверяют этим учреждениям самое дорогое. 

Это неоспоримый факт. Но каково родителям, когда они узна-

ют, что в садике их малыш мог  чем-то заразиться? И не простой 

ветрянкой или краснухой, а туберкулезом. Сразу возникает 

вопрос: как такая опасная инфекция могла пробраться в дет-

ский сад?

Людмила Сергеева



www.pressaobninsk.ru16 фЕВраЛя 2023, ЧЕТВЕрг / № 6 (867) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА6 ИННОВАЦИИ

О б н и н с к  —   м о л о д о й 
и  перспективный го-
род. Город атома, город 
науки, город амбициоз-
ных проектов. Да, мы не 
можем похвастать ан-
тичными замками, мону-
ментами, многовековой 
историей, но у нас есть 
кое-что покруче. Пер-
вая в мире атомная АЭС, 
самая высокая в Европе 
метеовышка, Физико- 
энергетический инсти-
тут, первая в  России 
аллея атомных городов, 
известный на весь мир 
МРНЦ им. А. Ф. Цыба.
Любишь науку? Добро 
пожаловать в Обнинск!

НАУКА ЖИВЕТ ЗДЕСЬ

Развитие научного туриз-
ма —  одно из приоритетных 
направлений в  стратегии 
формирования Обнинска как 
атомного центра страны. Нам 
есть что показать и расска-
зать. В нашем городе трудят-
ся ученые с мировым именем, 
здесь свершаются вели-
кие научные открытия, ре-
ализуются смелые проекты 
и эксперименты.

И  обо всем этом не толь-
ко можно,  но и  нужно 
рассказывать.

Одним из шагов к популяри-
зации научного туризма и Об-
нинска как его центра стала 
организация экскурсий ме-
мориальный комплекс Пер-
вой в мире АЭС. На минуточку, 
еще несколько лет назад дан-
ная привилегия была доступ-
на только приезжающим сюда 
делегациям или высоким го-
стям, простой смертный, как 

говорится, мог только меч-

тать. Нет, попытаться попасть 
на режимный объект, конечно, 
было можно, но количество 
нужных бумаг и согласований, 
могло отбить все желание.

А  сегодня? А  сегодня до-
статочно просто прийти на 
экскурсию!

По результатам 2022 года, 

музейный комплекс посетили 
4,5 тысячи человек! Экскур-
санты смогли узнать о клю-
чевых событиях в  истории 
строительства станции, сво-
ими глазами увидеть пульт 

управления реактором, по-

сетить реакторный зал и ка-
бинет начальника станции. 
Знаете, оказаться в том ме-
сте, где создавалась исто-
рия —  гарантировать себе 
незабываемые впечатления. 
Кроме всего прочего, специ-
алисты музейного комплек-
са провели около 40 занятий 
для воспитанников детского 
семейного клуба друзей му-
зея города Обнинска, который 
работает на базе Дома Курча-
това, и школьников Обнинска.

Круто? Еще как! Но ведь 
и это не все.

Наука, у нас, конечно, флаг-
манское направление. Но по-
мимо нее Обнинск интересен 
для туриста, желающего раз-
нообразить свои знания и по-
лучить новые впечатления.

И ПОКАЖУТ, И НАКОРМЯТ

Агентство городского раз-
вития города Обнинска (АГРО) 
является оператором реали-
зации мероприятий развития 
приоритетных направлений 
туризма, и  повышения до-
ступности и популяризации 
туристских объектов и  до-
стопримечательностей нау-
кограда. Данная программа 
рассчитана на шесть лет. Ее 
реализация началась осенью 
2022 года.

— В рамках реализации 
программы был заключен 
договор с  музеем истории 
Обнинска, которым было раз-
работано пять новых тури-
стических маршрутов. В этом 
году планируем добавить еще 
пять. Какие конкретно это бу-
дут маршруты —  пока сказать 
не могу, так как идут обсужде-
ния и их разработка. Прежние 
экскурсии тоже, скорее все-

го, никуда не денутся, так как 
снискали огромную популяр-
ность среди жителей города 
и гостей, —  рассказал руко-
водитель бизнес- инкубатора 
Агентства городского разви-
тия Владимир Дудиков.

Что касается пяти уже су-
ществующих маршрутов, то 
это пешеходная экскурсия по 
Старому городу, экскурсия 
на дачу Морозовой, посеще-
ние усадьбы Белкино —  все 
это относится к  культурно- 
познавательному направ-
лению. Еще есть автобусная 
экскурсия «Курчатовский 
тур», созданная в рамках при-
оритетного направления —  
научно- познавательного 
туризма. Также гостям и жи-
телям предлагают посетить 
места боевой славы —  дан-
ная экскурсия самая долгая, 
она занимает весь день. Экс-
курсантам предлагает посе-
тить три локации: собственно, 
Обнинск, а  также Жуков 
и Стрелковку.

— С осени 2022 и до кон-
ца года были проведены 16 
экскурсий, которые посетили 
630 человек. Экскурсии орга-
низовывались каждую неде-
лю, порой даже несколько раз 
в неделю. Хочу отметить, что 
все они пользуются огромной 
популярностью, запись на них 
была за две недели, —  делит-
ся Владимир Викторович.

Приятный бонус —  все экс-
курсии абсолютно бесплат-
ные. Кроме всего прочего, вас 

еще и накормят горячим обе-
дом на экскурсии по местам 
боевой славы.

В  2023  году экскурсион-
ный период начнется предпо-
ложительно с апреля. Так что 
не упустите шанс побывать 
в самых интересных местах 
Обнинска и  увидеть его не 
только с научной, но и куль-
турной стороны.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

МЕЖДУ ПРОЧИМ

ПОЕХАЛИ В КАЛУЖСКУЮ 
ОБЛАСТЬ НА ВЫХОДНЫЕ?

С у щ е с т в у е т  е щ е 
и двухдневный тур с но-
чевкой в  Калуге «Пу-
тешес твие в   наук у. 
Обнинск- Калуга».

Что предлагается? По-
знакомиться с  горо-
дом, где была создана 
первая в мире атомная 
электростанция, узнать 
историю развития кос-
мической мысли и  тех-
нологий от первого 
искусственного спут-
ника Земли. А на десерт 
для участников маршру-
та —  лекция- дегустация 
и   м а с т е р -  к л а с с 
в  Музейно- пряничном 
заведении «Калужское 
тесто».

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…

посетила Обнинск 
в 2022 году.

121 
тысяча туристов

Хотите попасть на экскурсию на первую в мире АЭС? Сегодня это стало возможно и доступно всем!

Бесплатные пешеходные экскурсии пользуются огромной 
популярностью среди горожан и гостей Обнинска

Обнинск.Обнинск.
 Туристический.  Туристический. 
Атомный. Свой.Атомный. Свой.

Научный туризм - одно из приоритетных направлений развития 
Обнинска как наукограда

Специальный тур охватывает не только обнинские научные 
достопримечательности, но и калужские
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Многим из нас знакома 
такая ситуация: управ-
ляющая компания не хо-
чет проводить в  доме 
 какие-либо существен-
ные работы, ссылаясь на 
то, что у жителей большой 
долг, а жители отказыва-
ются платить за ремонт 
и содержание жилья, по-
тому что УК «ничего не 
делает». Как разрешить 
этот извечный конфликт? 
И как выходят из подоб-
ной ситуации управ-
л я ю щ и е 
компании, ко-
торые слож-
но упрекнуть 
в  нерадиво-
сти?

РАБОТЫ 
ПРИХОДИТСЯ 
ВЫПОЛНЯТЬ 

АВАНСОМ
Мы попроси-

ли прокоммен-
т и р о в а т ь  э т о 
начальника ГЖИ 
по Калужской об-
лас ти Кирилла 
ДЗЮБЕНКО. Его ответ был ла-
коничен: управляющие ком-
пании обязаны выполнять все 
необходимые работы, а жите-
ли обязаны вовремя платить за 
все жилищно- коммунальные 
услуги. В том числе, за ремонт 
и содержание жилья. Однако 
и компаниям, и жителям при-
ходится взаимодействовать 
в иной реальности.

К примеру, УК МП «УЖКХ» 
является одной из лучших ком-
паний в городе. Недаром не-
сколько лет тому назад именно 
ей отдали на обслуживание 

львиную долю всех городских 
бывших общежитий, являю-
щихся проблемным жилым 
фондом. И порядок там был 
наведен —  менялись инженер-
ные коммуникации, газовые 
плиты на общих кухнях, уби-
рались подвалы и так далее. 
Многие работы, как рассказы-
вает руководитель этой ком-
пании Сергей ВОЛОТОВСКИЙ, 
проводились авансом. То есть 
сначала жильцы получали ус-
луги, а потом их оплачивали.

Так, например, в доме № 2 
по улице Ляшенко с 1 дека-
бря 2021 года по 31 декабря 

2022  года жите-
лям было начислено 
212 тысяч 963 руб-
ля. При этом управ-
ляющая компания за 
этот период аван-
сом выполнила там 
работы на сумму 
944 тысячи 59 руб-
лей. А  долг жиль-
цов этого дома на 
сегодняшний день 

сос тавляет более 
700 тысяч руб лей. То есть циф-
ры говорят сами за себя.

А У СОСЕДЕЙ ДОЛЖНИКОВ 
ОСТАВЛЯЮТ БЕЗ 
ЭЛЕКТРИЧЕСТВА

— Но вы же явно работаете 
себе в убыток, —  обращаемся 
мы к Сергею Волотовскому.

Он отвечает, что проблему 
помогает решить наличие не 
одного десятка домов. Сейчас 
их в управлении МП «УЖКХ» 
125, а выплаченных жильцами 
средства идут в общий котел. 
Сегодня один дом исправ-
но оплатил, а завтра жильцы 
другого постарались закрыть 
долг. А если  где-то случается 
крупная авария и срочно не-
обходимо закупить материалы 
и провести работы, то компа-
ния это делает, используя об-
щие накопленные средства. 
Таким же образом она выходит 
из положения, когда необхо-
димо выплатить сотрудникам 
заработную плату.

Юристы УК эффективно про-
водят работу по взысканию 
долгов в досудебном и судеб-
ном порядке. Как правило, они 
начинают это делать после 
двух месяцев неоплаты. Всем 
неплательщикам ежемесячно 
направляются платежные до-
кументы с  рекомендациями 
по погашению задолженности 

и разъяснением последствий 
несвоевременной оплаты. Так, 
за 2022 год было направле-
но почти 2 тысячи таких уве-
домлений. Если должник не 
имеет возможности погасить 
долг сразу, ему мо-
гут предоставить 
рассрочку.

За указанный 
период было за-
ключено 30 согла-
шений о рассрочке 
оплаты задолжен-
ности на сумму 
2 299 572 руб ля 12 
копеек. Сергей Во-
лотовский считает, 
что данная работа 
проводится эффек-
тивно, так как долг 
растет незначи-
тельно. Если по со-
стоянию на январь 2022 года 
он составлял 62 095 621 руб ль 
81 копейку, то по состоянию 
на январь текущего года —  

62 848 300 руб лей 34 копейки.
— Такое незначительное 

увеличение размера долга 
потребителей напрямую свя-
зано с достаточно интенсив-
ной работой по взысканию 

ю р и д и ч е с к о г о 
отдела нашего 
предприятия, —  
уверен Сергей 
Васильевич.

При этом в  со-
седнем Малоярос-
лавце имеют место 
случаи отключе-
ния должникам 
электроэнергии. 
Там никто с  не-
плательщиками 
не церемонится. 
В  наукограде же 
стараются найти 
общий язык, и это 

получается.

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ru

Конфликт интересов:Конфликт интересов:

Работа электрика - дело тонкое

Сергей 
ВОЛОТОВСКИЙ

ЖИТЕЛИ НЕ ХОТЯТ, А УК НЕ МОГУТ

Сварочный пост аварийной службы МП УЖКХ 

задействован ежедневно

Устранение очередной аварии
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С 8 февраля 2023 года в отделе ГИБДД УМВД России 
по городу Обнинску сменился начальник. На эту долж-
ность вместо Алексея Исаева, который переведен 
в УГИБДД по Калужской области, назначен известный 
многим автолюбителям города майор полиции БОЧИ-
НИН Константин Юрьевич.
На службе в МВД он с 2004 года. Начинал работу с ДПС. 
В 2007 году перевелся в ГИБДД города Обнинска и с тех 
пор работает в наукограде. В 2008 году Константин 
Юрьевич начал свою служебную деятельность как го-
синспектор дорожного надзора. Занимался организа-
цией движения в городе.
Сейчас он потихоньку осваивается в новой для себя 
должности и рассказал нам о ситуации в городе.

Что значит для Вас это 
назначение? Это вызов или 
же ступенька в карьере?

— Конечно же, вызов. Новые 
требования и новые задачи. 
Работу ГИБДД знаю не пона-
слышке и принимал в ней не-
посредственную деятельность. 
Должность не в новинку. Рабо-
ту эту знаю.

За 16 лет, которые Вы 
находитесь в Обнинске, как 
изменилась безопасность 
на дорогах города?

— Безопасность на доро-
гах оценивается по снижению 
дорожно- транспортных проис-
шествий. Возьмем статистику 
с 2007 год. Сейчас наблюдает-
ся ежегодное снижение числа 
аварий, в которых пострадали 
или погибли люди. Нельзя ска-
зать, что снижение идет семи-
мильными шагами, в  каком-то 
году бывает значительное сни-
жение, а потом наблюдается 
рост на 5–6 аварий в год, а за-
тем снова снижение.

Но перед нами стоит задача 
снизить количество ДТП. И мы 
с ней справляемся. Сознатель-
ность водителей растет. Мы на 
этом делаем большой акцент. 
И это не только привлечение 
к  административной ответ-
ственности и профилактика, но 
и водителям тоже нужно отда-
вать должное. Стараются.

Сколько за год в среднем 
по городу происходит ДТП 
с пострадавшими?

— В прошлом году было 
90 таких ДТП. Один человек 
погиб —  это произошло пря-
мо перед Новым годом. Сбили 
бабушку на улице Борисоглеб-
ской, в результате она сконча-
лась. Примерно в 50% случаев 
это наезды на пешеходов.

Гибель людей в ДТП сни-
жается? Это экстраор-
динарное событие для 
Обнинска?

— Да. Это так. Раньше было 
и по пять, и по шесть смер-
тей за год, даже были года —  
по семь. Сейчас —  один. 
Но мы добиваемся нулевых 
результатов.

В  этом помогают инспек-
тора дорожной службы. Это 
постоянный контрольный над-
зор за дорожным движением, 
профилактика ДТП. Это так-
же и техническое оснащение 
автомобильных дорог. За по-
следние 15 лет в городе по-
явилось много светофорных 
объектов, пешеходные ограж-
дения, благодаря которым мы 
ушли от хаотического броже-
ния пешеходов по проезжей 
части там, где вздумается. Та-
ким образом, мы направляем 
пешеходные потоки. Установ-
ка светофоров ведется там, где 
они были необходимы, чтобы 
сократить наезды на пешехо-
дов, сократить столкновения.

Какой самый яркий пример 
снижения числа аварий?

— Возьмем всеми «лю-
б и м ы й »  с в е т о ф о р  н а 
пересечении улиц Королева- 
Ляшенко- Аксенова. Горожа-

не очень много ругались по 
нему, потому что невозмож-
но быстро проехать на данном 
участке. Но обратимся к ста-
тистике, раньше там было по 
три, по четыре и по пять ДТП 
в год, в которых пострадали 
люди, были и со смертельным 
исходом. С момента установки 
светофора не было ни одной 
аварии с пострадавшими в то 
время, когда он работал. Луч-
ше минуту-две подождать, чем 
оказаться в сложной для себя 
жизненной ситуации.

Так же и со всеми «лю-
б и м ы м и»  л е ж а ч и м и 
полицейскими?

— Да. Обнинск еще называ-
ют городом искусственных до-
рожных неровностей. Опять 
же, возьмем середину 2000-х 
годов, когда дорог в городе не 
было, а были одни ямы. Затем 
все магистрали массово отре-
монтировали, и водители ста-
ли ускоряться, почувствовав 
все прелести ровной дороги. 
А ускорение —  это залог уве-
личения тяжести последствия. 
Люди, сбитые на пешеходных 
переходах, получали серьез-

ные травмы. Сейчас водители, 
зная об искусственных неров-
ностях, на автомате снижают 
скорость и проезжают пеше-
ходный переход в 20 км/час, 
еще и с увеличением внимания.

Но все же остались 
 где-то проблемные точ-
ки? Как решить эти 
проблемы?

— Ежегодно мы проводим 
анализ ДТП и по итогам года 
на комиссии по безопасно-
сти дорожного движения мы 
принимаем решение об ут-
верждении мест концентра-
ции дорожных происшествий 
и потенциально опасных ава-
рийных участках в городе. За 
2022 год у нас только одно ме-
сто концентрации ДТП и пять 
потенциальных. Годами ранее 
было и по 12 мест концентра-
ции ДТП, а  это места, в  ко-
торых произошло три более 
аварий одного вида. Напри-
мер, три наезда на пешеходов 
или три столкновения.

На комиссии мы эти места 
рассматриваем и принимаем 
решения о первоочередных 
мерах для их ликвидации, как 
правило техническими сред-
ствами. Так в прошлом году 
установили светофор на пе-
ресечении улиц Курчатова 
и Мира, где в течение трех лет 
концентрировались ДТП.

Также на перекрестке улиц 
Маркса- Белкинской- Гагарина, 
где с 2015 года при застрой-
ке микрорайона увеличился 
пешеходный поток. Там было 
по 12 наездов на пешеходов 
в год. Установили два светофо-
ра, сократили два пешеходных 
перехода и место концентра-
ции ДТП было ликвидировано. 
Плюс к этому увеличилась про-
пускная способность на этом 
транспортном узле и проход пе-
шеходов через проезжую часть 
стала безопасной. После чего 
в адрес администраций были 
получены слова благодарности 
и от пешеходов, и от водителей.

Константин Бочинин:Константин Бочинин:
ОБНИНСК НАЗЫВАЮТ ГОРОДОМ 
ИСКУССТВЕННЫХ ДОРОЖНЫХ НЕРОВНОСТЕЙ.

НО ОНИ СПАСАЮТ ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИНО ОНИ СПАСАЮТ ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИ



www.pressaobninsk.ru 16 фЕВраЛя 2023, ЧЕТВЕрг / № 6 (867)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 9ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ОБНИНСК НАЗЫВАЮТ ГОРОДОМ 
ИСКУССТВЕННЫХ ДОРОЖНЫХ НЕРОВНОСТЕЙ.

А  как будут ликви-
дироваться все много-
страдальные точки, где 
бывают ДТП и заторы из-
за них?

— Про каждую точку мы 
знаем. По каждому месту мы 
работаем отдельно. Возь-
мем перекресток Маркса- 
Кабицынская, где была масса 
проблем. Их сняли уширени-
ем проезжей части, весной 
нанесут новую разметку. Это 
позволит уменьшить число 
машин, которые стоят перед 
выездом на проспект Маркса 
с Кабицынской.

Перекресток Курчатова- 
Северная —  это проблемная 
точка не только из-за боль-
шого скопления транспорта, 
но и  из-за недисциплини-
рованности некоторых во-
дителей, которые выезжают 
и в третий, и в четвертый ряд. 
Горизонтальной разметкой 
здесь обозначен островок, 
разделяющий транспорт-
ные потоки, на который не-
которые водители выезжают, 
создавая затор. Мы на этом 
участке изменили организа-
цию движения. В ближайшее 
время на перекрестке поя-
вился камера, фиксирующая 
нарушения правила дорож-
ного движения и по размет-
ке в том числе.

Кроме того, камера появит-
ся на перекрестке у торгового 
центра «Обними», где води-
тели часто проезжают, минуя 
требования светофора.

Насколько камеры влия-
ют на безопасность дви-
жения? Они полезны?

— Обратимся снова к стати-
стике. Первая камера, которая 
появилась в Обнинске —  на 
Маркса, 88. Она был установ-
лена на скорость. Было много 
возмущений со стороны во-
дителей. А пешеходы сказали 
спасибо, потому что на оста-
новке «Фантазия» постоянно 
сбивали пешеходов. С момента 
появления камеры там не было 
ДТП с пострадавшими. Камера, 
естественно, влияет.

Воз ь мем перек ре с т ок 
Энгельса- Аксенова. Каждый 
год это был аварийно- опасный 
участок. Помогла камера, кото-
рая дисциплинировала води-
телей, не желающих получить 
штраф. То же самое на Треу-
гольной площади.

Камеры дисциплиниру-
ют. Они стоят на аварийно- 
опасных у час т к а х ,  гд е 

благодаря им сейчас нулевые 
показатели ДТП.

Скоро новый светофор по-
явится на пересечении ули-
цы Курчатова с Королева и на 
Кутузова- Пионерский проезд. 
Здесь за год было по одному-
два ДТП с пострадавшими.

Как обстоят дела с дет-
ским травматизмом в ДТП? 
И как обнинские водите-
ли относятся к детской 
безопасности?

— По результатам прошлого 
года у нас произошел рост на 
две позиции по детскому трав-
матизму в ДТП. Было зареги-
стрировано 22 таких случая, 
включая наезды на детей. Дет-
скому дорожно- транспортному 
травматизму уделяется особое 
внимание.

С 13 по 26 февраля на тер-
ритории Калужской области 
проводится профилактиче-
ское мероприятие «Ребенок —  
главный пассажир». Оно 
направлено на снижение дет-
ского дорожно- транспортного 
травматизма. Это острый 
и больной вопрос.

В этом году по Калужской об-
ласти зафиксирован рост на 
два ДТП, в которых пострадали 
дети. Исходя из этого и решили 
провести профмероприятие. Во-
дители уже обратили внимание, 
что мы увеличили плотность 
нарядов и проверок в этом на-
правлении. И это несмотря на 
то, что мы повседневно прово-
дим такие мероприятия.

Водитель- родитель должен 
понять, что ребенок —  это са-
мый незащищенный пассажир, 
если он не пристегнут. И лучше 

потратиться, и купить детское 
удерживающее устройство, 
чем потом всю жизнь сожалеть.

Мы также регулярно прово-
дим беседы в школах и различ-
ных мероприятия в городе по 
детской безопасности на до-
рогах. В прошлом году в Го-
родском парке был открыт 
детский дорожный городок. 
Это довольно значимое собы-
тие для нашего города. Он был 
еще в советское время в этом 
парке и вот, его восстанови-
ли благодаря администрации 
и компании SINTEC Group.

Хотелось бы обратиться ко 
всем водителям, которые пе-
ревозят детей и к тем, кто про-
сто подъезжает к пешеходному 
переходу, особенно вблизи 
детских учебных учреждений, 
что ребенок на дорогу может 
выскочить неожиданно. Эти 
места у нас обозначены до-
рожными знаками, разметкой 
и специальными светофорами. 
И водителя обязаны, подъез-
жая к таким территориям, сни-
жать скорость.

В прошлом году на проспек-
те Маркса ребенок выско-
чил под колеса машины, пока 
мама разговаривала по теле-
фону. Какое наказание быва-
ет за такие происшествия?

— Родители привлекаются 
к ответственности. Есть статья 
«Оставление в  опасности». 
Если вы оставили ребенка без 
внимания, и он попал под ма-
шину, то это такая же админи-
стративная ответственность 
как родителей. 

(Продолжение —  
на стр. 11.)

НО ОНИ СПАСАЮТ ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИНО ОНИ СПАСАЮТ ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИ
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— Просто ниоткуда прибе-
жала стая собак —  семь точ-
но! Начали нападать, кусать. 
Порвали одежду, искусали 
ноги. Не боялись вообще ни-
чего —  ни криков, ни ударов 
по носу. Чипов на собаках 
не было, —  рассказывает 
пострадавшая.

ЗВЕРЬЁ
Разорванная куртка, поку-

санные ноги —  цена, которую 
пришлось заплатить молодой 
маме за чиновничью халат-
ность. Жители микрорайона 
Турынино в Калуге послед-
ние несколько месяцев регу-
лярно сообщают о стаях собак 
в своем микрорайоне. Но в от-
вет от городской управы по-
лучают лишь отписки —  мол, 
с ситуацией разбираются, да 
и вообще звоните-ка вы луч-
ше в службу отлова.

Напомним, что в нашей об-
ласти собак отлавливают, 
стерилизуют- кастрируют, 
вакцинируют и вновь выпу-
скают в места, где они рань-
ше обитали. При этом собаке 
на ухо вешают бирку. Однако 

бирка не делает зверей ав-
томатически милыми. Они 
также собираются в стаи, 
также представляют опас-
ность для людей.

— Нападают на людей. 
Ученики, особенно млад-
ших классов, боятся идти 
в школу.

— Стая действительно бе-
гает, особенно в темное вре-
мя, дети ходят одни после 
второй смены.

— Ребенка в  школу отпу-
скать уже страшно. Спаси-
бо, женщина отогнала. Шел 
бы один, неизвестно, что-
бы получилось. —  жалуются 
калужане.

Калужане утверждают, что 
неоднократно оставляли за-
явки на отлов животных, но их 
оставили без внимания.

— Действительно, в  ноя-
бре мы с вами общались по 
собакам в Турынино, и на тот 
момент выезды бригады по 
отлову были 9, 14, 21 ноября, 
в процессе которых отловили 
шесть взрослых собак и во-
семь щенков. Остальные со-
баки имели бирки, а  такие 
животные повторному отлову 

не подлежат, —  так 
отвечает городская 
управа Калуги на 
жалобы жителей.

К а л у ж ан е  же 
требуют очистить 
город от опасных 
животных.

БЕСПОМОЩНОСТЬ
— Страшно по-

кусана моя дочь! 
Она дралась с со-
баками и собой за-
крывала коляску 
с  сыном, собаки 
подбегали и  рва-
ли ее по очере-
ди, пока прохожий 
мужчина не помог 
отогнать их! Все 
случилось около 

школы! —  рассказывает мама 
пострадавшей.

По информации управления 
городского хозяйства Калу-
ги, в этом микрорайоне 9, 13 
и 14 февраля производился 
отлов животных. Всего было 
поймано 8 собак. За одной 
собакой уже обратился мест-
ный житель. Однако калужане 
не верят властям и пу-
бликуют фотографии, 
на которых стая по-
прежнему разгуливает 
по району. Чаще все-
го она обитает около 
школы № 44. Дети по-
сле уроков боятся идти 
домой. Ведь молодая 
мама —  не единствен-
ная жертва стаи.

- 9  января ребенок 
возвращался со школы 
и его покусали соба-
ки в  районе Турыни-
но-3 —  частный сектор. 
Теперь делаем при-

вивки от бешенства, купили 
перцовый баллончик и отпуги-
ватель собак. Теперь каждый 
день провожаю и встречаю 
детей со школы, —рассказы-
вает Ольга Евсюкова.

Эта история всколыхнула 
всю область. И еще раз по-
казала, что проблема без-
домных животных в регионе 

стоит очень остро. По 
документам регулярно про-
исходит отлов зверей —  по 
факту огромные стаи бро-
дят возле домов. И в этот раз 
спихнуть все на безответ-
ственных дачников не полу-
чится. Если осенью в  этом 
районе Калуги отловили всех 

опасных собак, откуда 
взялись новые?

В  Обнинске недавно 
стая собак растерзала 
олененка на парковке, 
в Калуге животные кида-
ются на людей. Что долж-
но произойти, чтобы 
бродячими зверями пе-
рестали заниматься лишь 
для галочки? Почему лю-
дей оставляют один на 
один с этой бедой? А ведь 
скоро весна, начнутся 
«собачьи свадьбы».

Автор
Елена ФРАНЦУЗОВА

ЖИВОТНЫЕ НАПАЛИ НА КАЛУЖАНКУ, 
КОГДА ОНА ГУЛЯЛА С РЕБЕНКОМ

««ОНА ДРАЛАСЬ С СОБАКАМИ ОНА ДРАЛАСЬ С СОБАКАМИ 
И СОБОЙ ЗАКРЫВАЛА И СОБОЙ ЗАКРЫВАЛА 
КОЛЯСКУ С СЫНОМКОЛЯСКУ С СЫНОМ»»
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(Продолжение. Начало —  
на стр. 8-9.)

Не всегда виноват в таких 
случаях только водитель.

И водителям тоже стоит быть 
внимательнее, особенно при 
движении в жилой зоне, когда 
ребенок может выскочить на 
проезжую часть в любое вре-
мя. Поэтому за рулем ни в коем 
случае нельзя отвлекаться, 
особенно когда едете во дворе.

И родители должны быть пре-
дельно внимательны. И если 
рядом проезжая часть, то ре-
бенка надо держать за руку.

А вообще в Обнинске во-
дители сознательные? Как 
водители себя ведут?

— По большей части водите-
ли достаточно ответственные. 
Сейчас наблюдается сниже-
ние по выявляемости админи-
стративных правонарушений. 
Обнинцы как водители ста-
ли более осознанно и  гра-
мотно относиться к правилам 
и обязанностям.

Есть, конечно, индивиду-
умы, которых не «лечат» ни 

штрафы, ни преду-
преждения. Мы всех 
таких водителей зна-
ем и с ними работаем 
в рамках закона. Все 
наряды по этому пово-
ду ежедневно инструк-
тируют —  на каких 
водителей нужно об-
ратить особое внима-
ние. Это и повторное 
управление автомоби-
лем в нетрезвом виде 
и другие грубые нару-
шения ПДД. Но, по большей 
части, водители все же стали 
меньше нарушать.

Несмотря на то, что ежегод-
но автошколами выпускается 
много новых водителей, сей-
час ужесточились правила 
приема экзаменов. Это тоже 
играет положительную роль 
на квалификации водителей. 
Но все же молодым водите-
лям в первое время не хватает 
практики.

А   е с т ь  з л о с т н ы е 
водители- нарушители, ко-
торых инспекторы знают 
в лицо?

— Таких с дороги убирают. 
Любой злостный нарушитель 
несет ответственность и ад-
министративную, и лишение 
прав. Был у нас «герой», кото-
рого лишили прав управления 
автотранспортом на 30 лет. 
Но сейчас он уехал из города. 
Видимо, понял, что здесь ему 
беспределить не получится. 
Его регулярно ловили и при-
влекали к административной 
ответственности.

Как вам дорожное по-
крытие в  Обнинске? 
В  удовлетворительном 
состоянии?

— Благодаря националь-
ному проекту «Безопас-
ные и качественные дороги» 
у  нас большая часть маги-
стралей отремонтирована. 
Сейчас дороги в  городе 
в удовлетворительном состо-
янии. Есть некоторые улицы, 
которые еще требуют капи-
тального ремонта. Напри-
мер, улица Московская. Но 
мы с главой администрации 
города этот вопрос прогова-
риваем и не исключено, что 

в этом году ее отремонтиру-
ют. Но не точно. Есть пробле-
мы и в старой части Обнинска: 
улица Лермонтова, Мигунова, 
Комсомольская.

Может ли  как-то ГАИ 
влиять на качество дорог?

— От нас это тоже зави-
сит. Мы в  рамках повсед-
н е в н о г о  к о н т р о л ь н о г о 
над зора проводим про-
верки и  даем рекоменда-
ции или предостережения 
балансодержателям в рам-
ках нарушения содержа-
ния автомобильных дорог. 
Коммунальное хозяйство 
довольно оперативно на 
них реагирует. Но из-за 
погоды, которая меняется 
с плюса на минус и обратно 
все же возникают пробле-
мы. Вода, попав в трещины, 
при минусовых температу-
рах разрывает асфальт. От-
сюда и ямы на дорогах.

Погода  как-то на аварий-
ность влияет?

— Наши коммунальщи-
ки содержат дороги в  над-
л е ж а щ е м  с о с т о я н и и . 
Своевременно обрабатывают 
их противогололедными мате-
риалами и производят очистку 
от снега. В этом году у нас не 
было ни одного ДТП, в котором 
бы пострадали люди из-за неу-
довлетворительных дорожных 
условий.

В прошлом году мы прора-
ботали вопрос по уборке до-
рог коммунальными службами, 
и сейчас результат виден.

Как с  личным соста-
вом обстоят дела? Из-
вестно, что сотрудников 
ГИБДД не хватает. Эта 
работа перестала быть 
престижной?

— Не то, чтобы престиж-
ной… Просто те сотрудники, 
которые доработали до пен-
сионного возраста, ушли на 
пенсию и у нас сейчас около 
12 вакансий. Мы ведем набор 
в нашу службу. Звучит реклама 
на радио, мы хотим пустить ро-
лик на телевидении, развеши-
вается везде информационные 
листовки. Ждем людей. Жела-
ющие есть.

Но не все подходят под те 
требования, которые выдви-
гаются законодательством. 
Необходима служба в  ар-
мии. Должна быть категория 
«А» по здоровью. Не долж-
но быть грубых правонаруше-
ний и судимостей. Необходимо 
среднее- специальное или выс-
шее образование.

Также хочу сказать, что сей-
час кандидатам подняли воз-
растной критерий от 18 до 
40 лет вместо 35. Зарплата 
начинается от 38 тысяч руб лей 
в зависимости от занимаемой 
должности и выслуги. Так что, 
ждем обнинцев в наши ряды.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Константин Бочинин:Константин Бочинин:
ОБНИНСК НАЗЫВАЮТ ГОРОДОМ 
ИСКУССТВЕННЫХ ДОРОЖНЫХ 
НЕРОВНОСТЕЙ.

НО ОНИ СПАСАЮТ ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИНО ОНИ СПАСАЮТ ЗДОРОВЬЕ И ЖИЗНИ
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» Требуется 
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА 

Тел.: (39)7–04–41, 8–910–
915–56–06

Предприятию в Обнинске тре‑
буется ВОДИТЕЛЬ с личным 

легковым автомобилем. Зво‑
нить с 11:00 до 18:00 

89030269636

Предприятию в Обнинске 
требуется КОНТРОЛЕР- 

УЧЕТЧИК с частичной рабо‑
той на улице. 

Требования: внимательность, 
аккуратность, стрессоустой‑
чивость, умение и желание 

общаться с людьми, начальные 
навыки работы на компью‑
тере. Условия: 5/2 т. +7 961 

006–52–27 
Звонить в будние дни с 10:00–

18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
Заработная плата:

по результатам 
собеседования.

Требования 
к кандидату:
III группа по 

электобезопасности;
стаж работы от 1 

года.
Условия: сменный гра-

фик, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

Контакты:
МП «УЖКХ»

Адрес: г. Обнинск, ул. 
Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на 
адрес  

uzkh-obninsk@yandex.
ru с пометкой «Резюме. 

Отдел кадров».

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

18 февраля в 17:00 Му-
зыкальное шоу «Синий 
трактор». 0+
19 февраля в 10:00 Клуб 
садоводов. Садоводство 
и огородничество в во-
просах и ответах. Лектор: 
председатель Московско-
го межрегионального со-
юза садоводов Туманов 
Андрей Владимирович. 
6+ Вход свободный.
24 февраля в 18:00 Сер-
гей Пенкин в музыкаль-
ном шоу «Полетели со 
мной». 12+
26 февраля в 18:00 Вя-
чеслав Бутусов и группа 
«Орден Славы» при-
глашают на большой 
концерт, посвящённый 

40-летию легендарной 
группы Nautilus Pompilus! 
12+
28 февраля в 19:00. Рок 
опера «Иисус Христос —  
суперзвезда».12+
4 марта в 18:00 Комедия 
«Дуэнья». 12+
5 марта в 12:00 
Театрально- цирковое 
представление «Давайте 
жить дружно!». 0+
5 марта в 18:00 Кон-
церт Александра Мали-
нина. 6+
10 марта в 19:00 Кон-
церт группы ViVa. 6+
11 марта в 19:00 Группа 
КняZz. 12+
15 марта в 19:00 Григо-
рий Лепс. 12+

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

18 февраля 18.00  От-
крытие XVIII Междуна-
родного Православного 
Сретенского кинофести-
валя «Встреча». 6+
19 февраля 14.00 От-
чётный концерт хоре-
ографической студии 
«Пластика». 0+
20 февраля 18.00 За-
крытие XVIII Междуна-
родного Православного 
Сретенского кинофести-
валя «Встреча». 6+
21 февраля 18.00 Мо-
сковский театр «Корона 
Русского Балета». Балет 
«Лебединое озеро». 0+
23 февраля 13.00 Ко 
Дню защитника Отече-
ства Гала-концерт твор-
ческого музыкального 
межрегионального фе-
стиваля «Хоровая ма-
стерская CHORUS XXI». 
В программе прозвучат 
классическая, современ-
ная и народная музыка, 
а также патриотические 
произведения. 6+
26 февраля 18.00 Изра-
ильский политолог, пи-
сатель, публицист Яков 
Кедми с программой 
«Мысли о насущном».
16+
04 марта 19.00 Сольный 
Standup концерт Ивана 
Абрамова с программой 
«Новое лучшее». 18+
08 марта 19.00 Русский 

классический театр ба-
лета. Балет «Спящая 
красавица». 0+
11 марта 18.00 Вечер 
органной музыки. Два 
короля: Орган плюс Ро-
яль. 6+
12 марта 12.00 Детское 
представление: «Наду-
вное шоу питиновых». 
0+
17 марта 20.00 Концерт 
группы «Radio —  Tapok». 
Новый альбом+ все хиты. 
6+
18 марта 18.00 Мировые 
рок-хиты в исполнении 
симфонического орке-
стра IP ORCHESTRA под 
руководством Игоря По-
номаренко. 6+
21 марта 19.00  Муж-
ское шоу «Дамские угод-
ники» с программой 
«Женихи пли можно по-
смотреть всех». 16+
23 марта 19.00 Концерт 
заслуженного артиста 
России Евгения Дятлова 
в сопровождении Акадэм 
квинта. 6+
31 марта 18.00 Каба-
ре-дуэт «Новые русские 
бабки» с новой програм-
мой «Комиксссы». 18+
28 апреля 18.00 Вале-
рий Сёмин с программой 
«Привет весна, любовь 
и песня». 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

З н а м е н и т а я  о б н и н с к а я 
лыжница Анна МАТВЕЕВА 
получила подарок от ком-
пании SINTEC Group.

Анну Петровну Матвееву в Об-
нинске знают, наверное, все. В свои 
83 года она не только завсегдатай 
лыжных соревнований, но и частый 
победитель. Анна Петровна пора-
жает своей энергией и жизнелюби-
ем. Без ее участия уже невозможно 
представить ни одно региональное 
лыжное состязание. Вот и сейчас 
Анна Петровна собирается побе-
жать Лыжню России.

— Я люблю жизнь, люблю спорт! 
Мечтаю пожить подольше! —  го-
ворит спортсменка.

А чтобы ей было удобнее, ком-
фортнее заниматься и достигать 
результатов компания SINTEC 
Group в лице заместителя гене-
рального директора, депутата Об-

нинского городского Собрания 
Дмитрия Самбурова подарила ей 
беговые лыжи и новую спортив-
ную форму.

— Дима у меня спросил, что по-
дарить, а я ему говорю —  спор-
тивную беговую форму. Вот теперь 
она у меня есть! Спасибо боль-
шое! —  сказала Анна Петровна 
и пообещала показать хороший 
результат на Лыжне России.

Вообще, компания SINTEC Group 
регулярно поддерживает спор-
тсменов. SINTEC прокладывает 
лыжные трассы и проводит со-
ревнования с классными призами 
ежегодно. А Анне Петровне Дми-
трий Самбуров уделяет особое 
внимание, понимая, как важно, 
когда такие удивительные люди 
участвуют в состязаниях. Анна Пе-
тровна для всех нас пример того, 
как можно и нужно жить и выгля-
деть в зрелом возрасте. Легкой 
лыжни Вам, Анна Петровна!

Лыжню!Лыжню!
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В  зим-
ний пе-
р и о д 
к о л и -
чество 
травм на улицах зна-
чительно возрастает. 
Разбитые ноги, руки, 
носы —  это, как прави-
ло, результат гололеда. 
А если быть еще точнее, 
то итог плохой работы 
коммунальных служб. 
Что делать, если травма 
получена при падении 
во дворе или на улице? 
Об этом мы побеседова-
ли с известным обнин-
ским юристом Олесей 
АНТОНОВОЙ.

КТО ХОЗЯИН ТЕРРИТОРИИ?
Для начала необходимо ра-

зобраться, кто несет ответ-
ственность за территорию, на 
которой произошла травма 
в результате гололеда. При-
домовые земли, как известно, 
относятся к ведению управ-
ляющих компаний, за муни-
ципальные соответственно 
отвечает город. А  есть еще 
т е р р и т о р и я 
работодателя 
пострадавше-
го граждани-
на и сторонних 
коммерческих 
организаций 
и  предприя-
тий, куда чело-
век случайно 
зашел. Ведь 
упасть мож-
но где угодно: 

и у себя на ра-
боте, и во дворе чужого пред-
приятии. Во всех этих нюансах 
следует детально разбираться.

— Потерпевший должен об-
ратиться к  тому лицу, кото-
рое несет ответственность за 
содержание территории, на 
которой он упал и был трав-
мирован. У каждого случая, 
в зависимости от места, где 
это произошло, имеются свои 
особенности разрешения это-
го вопроса, —  отметила Олеся 
Викторовна.

Если получена травма или 
причинен имущественный 
ущерб, —  например, порва-
лась куртка или разбился мо-
бильный телефон, —  не стоит 

сразу же покидать место про-
исшествия. Надо постараться 
это зафиксировать. Неплохо, 
если рядом находились про-
хожие, которые все видели. 
Следует у них попросить кон-
тактные номера телефонов, за-
писать все имена и попросить 
их о том, чтобы они подтверди-
ли увиденное в суде. Не везде 
есть камеры видеонаблюдения 
и иногда людям сложно до-
казать, что они упали именно 
в этом конкретном месте.

В случае получения тяжелой 
травмы на место можно вы-
звать участкового уполномо-
ченного, который зафиксирует 
произошедшее.

ЕСЛИ ПОСТРАДАЛИ 
ЕЩЕ И ЛИЧНЫЕ ВЕЩИ
В  с л у чае ,  ког-

да падение име-
ло место в пределах 
 какого-либо коммер-
ческого или торгового 
центра, нужно тре-
бовать, чтобы неза-
медлительно вызвали 
представителя пред-
приятия и попросить 

его зафиксировать акт о слу-
чившемся. По крайней мере, 
надо попробовать это сделать. 
Или поснимать все на видео.

— Чем больше доказательств, 
тем лучше! И не только самой 
травмы, но и обстановки, ко-
торая сопутствовала ее полу-
чению. В идеале должны быть 
сделаны фотографии на месте 
происшествия, хорошо, если 
будет видна эта наледь, что-
бы было понятно, что песком 
она не посыпана и представ-
ляет опасность. Что сам факт 
падения —  это следствие не-
надлежащего содержания тер-
ритории. И желательно, чтобы 
снимки были сделаны с ото-
бражением на них даты и вре-
мени, —  рассказала 
юрист.

Если в результа-
те случившегося 
пришлось отдавать 
в  ремонт личные 
вещи или обра-
щаться за медицин-
ской помощью, все 
документы по факту 
обращения необхо-
димо собирать. Ме-
дики могут со слов 
пациента зафикси-
ровать в  справке 
или в медкарте тот 
факт, что травма 
получена при па-
дении на льду.

— Установить ответствен-
ного за территорию собствен-
ника можно, получив выписку 
из ЕГРН. Сведения о недвижи-
мом имуществе у нас являются 
публичными, поэтому они вы-
даются в МФЦ по заявлениям 
желающих при оплате соответ-
ствующей пошлины, —  сооб-
щила Олеся Антонова.

КОГДА УК ДЕЙСТВУЮТ 
ЗЛОНАМЕРЕННО

Самое сложное в  данной 
ситуации —  собрать необ-
ходимые доказательства. 

Бывает, что человек упал, по-
лучил травмы, прошел лече-
ние, а потом предъявляет УК 
претензии, а там ему отвеча-
ют: «Мы согласны компенси-
ровать нанесенный вред, но 
предъявите доказательства, 
что вы упали именно на этой 
территории, что она была не 
ухожена».

— Иногда представители УК 
действуют злонамеренно. Че-
ловек, допустим, к ним обра-
тился, все изложил, потребовал 
компенсацию, а они быстрень-
ко пошли на место и посыпали 
там все песком. А пострадав-
ший не сделал фотографию, 
подтверждающую, что он упал 
в этом месте, что там был го-

лолед и у него 
нет свидетелей. 
В  таком слу-
чае  что-либо 
доказать будет 
крайне труд-
н о ,  —   с ч и -
т а е т  О л е с я 
Викторовна.

В случае, если 
г р а ж д а н и н у 
причинен фи-
зический вред, 
можно требо-
вать и  ком-
п е н с а ц и ю 
м о р а л ь н о г о 
вреда. Потому 

что расходов на лечение мо-
жет быть немного, но физиче-
ские страдания имели место. 
Плюс плохое настроение, за-
брошенные дела, нереализо-
ванные планы.

Потерпевший может предъ-
являть в суд требования трех 
видов: о возмещении имуще-
ственного вреда, расходов на 
лечение и морального вреда. 
Так что ответственным сто-
ронам стоит задуматься: не 
дешевле ли обойдется песко- 
соляная смесь?

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ruТакую работу должны проводить все управляющие компании ежедневно

Олеся АНТОНОВА

Упал, очнулся –  гипсУпал, очнулся –  гипс
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ДЕНЬ ДрУЖБЫ И КОМПЛИМЕНТОВДЕНЬ ДрУЖБЫ И КОМПЛИМЕНТОВ
Как 14 февраля отметили в школахКак 14 февраля отметили в школах

Пока с таршее поко -
ление бурчит, что не 
стоит отмечать басур-
манский праздник, мо-
лодежь наполняет этот 
день новыми смысла-
ми. Да и когда же еще 
м о ж н о  п р и з н а т ь с я 
в  любви к  … пельме-
ням и перевоплотиться 
в Бонни и Клайда.

ПИШИТЕ ПИСЬМА

Самой популярной активностью во 
всех учебных заведениях стала почта. 
Каждый желающий мог отправить свои 
пожелания или даже признания, и сде-
лать это совершенно анонимно. Ученики- 
купидоны доставили валентинки до 
адресатов. В школе № 17 для этих целей 
даже отвели отдельное помещение. Здесь 
отмечали не День святого Валентина как 
таковой, а День дружбы и комплиментов.

В школе № 7 проходили чаепития. 
А в холле второго этажа в школе в Крив-
ском установили огромную доску. На ней 
ребята оставляли свои признания. И тут 
фантазия школьников не знала предела. 
Пока одни писали, что любят Саню, Ве-
рочку и Пашу, другие говорили в своих 
чувствах к Норильску, пельменям и не-
любви к алгебре. В общем, получилось 
забавно. Ученики и учителя оценили та-
кой способ выплеска чувств и эмоций.

ШКОЛЬНАЯ КОРОНАЦИЯ

В Гимназии в этом году состоялся кон-
курс на лучшую пару. Каждый из 9–11 
классов выставил своих представи-
телей. Причем это не влюбленные ре-
бята, но их задачей было заполучить 
зрительские симпатии любым спосо-
бом. А для этого нужно было произве-

сти впечатление эмоциями, необычными 
костюмами. Одна пара из 10-го класса 
переоделась в Кристофа и Анну из муль-
тфильма «Холодное сердце», другая —  
в Бонни и Клайда. Ученики 5–8 классов 
голосовали за лучшую пару. 15-го чис-
ла выигравшим вручили короны Коро-
ля и Королевы школы. Ученики остались 
довольны.

ЛЮБОВЬ —  ЭТО НАУКА

Также 14 февраля в Гимназии прошла 
научно- практическая конференция «Вес-
на науки». По всей школе действовали 
различные тематические станции —  от 
естественно- научной до литературно- 
исторической. Некоторые учащиеся 10-х 
классов защитили свои индивидуальные 
проекты. Остальные выступили с тема-
ми, которые были им интересны как при 
подготовке, так и во время выступления. 
Для гимназистов наука —  это настоящая 
любовь.

ВЛЮБЛЕННЫЕ В КНИГИ

А в школе № 10 прошел День книги. 
Учащиеся приносили художественную 
литературу, энциклопедии, журна-
лы и многое другое. Собранные изда-
ния будут отправлены с любовью детям 
Донбасса.

В ТЕЛЕГРАМ- КАНАЛЕ И «ВКОНТАКТЕ»

ЧЕМ ЖИВЕТ И ИНТЕРЕСУЕТСЯ СОВРЕМЕННАЯ 
МОЛОДЕЖЬ, КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ ЕСТЬ В ГОРОДЕ 
И КАК ИХ МОЖНО РЕШИТЬ. ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 

НА СОЦСЕТИ МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА 
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С победой в конкурсе от 
«Теди» на этой неделе по-
здравляем Анастасию Соло-

матину, нашу постоянную 
читательницу! Анаста-

сия работает в мед-
центре и увлекается 
катанием на лыжах. 
И, как медик, ска-
зала, что сок очень 
полезен зимой во 
время нехватки ви-
таминов, так что 

надеется выиграть 
еще.

По горизонтали: 

По вертикали: 

ВОПРОСЫ № 6
1. Сколько человек посетили экскурсии 

в 2022 году?
2. Как зовут нового руководителя ГИБДД?

3. Кто такая Олеся Антонова?
4. Сколько туристов посетили Обнинск в 2022?

5. Куда в апреле начнут летать самолеты из 
Калуги?

По горизонтали: 3. Надобность, по-
требность 7. Спутник Нептуна 9. Коро-
тышка из Цветочного города 10. Ловкий 
соблазнитель —  дамский обольститель 
11. … Чехонте (псевдоним Чехова) 13. Хи-
мический элемент 14. Уголовное хобби 
Юрия Деточкина 18. Иностранное слово 
или выражение (лингв.) 19. Конец, капут 
20. Самый ответственный юбилей 21. Пу-
таница в мозговых извилинах 22. Бисмарк 
как должностное лицо 23. Административ-
ное или судебное наказание в виде денеж-
ного взыскания

По вертикали: 1. Богач, любящий вос-
точную пышность 2. Город в Армении 4. 
Сырье для геркулеса 5. Игра не в масть 
при наличии возможности (карт.) 6. Круп-
ное жвачное животное 8. Поручение, обра-
щение, содержащее перечень требований 
и пожеланий 9. Поможет не заблудиться 
в лабиринтах улиц 12. Родня трески, ко-
торая питается планктонными рачками 
13. Тип артиллерийского орудия: мортира 
(или миномёт), стреляющая надкалибер-
ными боеприпасами 15. Мужское имя 16. 
Рубеж между государствами 17. Количе-
ство, превысившее разумные пределы 20. 
Дремучий лес
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Ответы №5
1. Экс-руководитель ЦЗН 

Обнинска;
2. Не менее 80 тысяч квадрат-

ных метров;
3. 15 февраля;

4. Геннадий Новосельцев;
5. Восемь

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

На след ующей неделе, 
23 февраля, в Обнинске со-
стоится лыжная гонка на при-
зы компании SINTEC Group. 

Призовой фонд —  полмилли-
она руб лей. Спортивное меро-
приятие уже очередные большие 
лыжные старты —  Sinteс гонка. 
Соревнования, которые стали 
для города уже традиционными, 
собирают лыжников из разных 
уголков страны —  участвуют все: 
от мала до велика. Уже заявились 
свыше двухсот желающих.

На днях в Калуге представите-
ли обнинской Федерации лыж-

ных гонок вместе 
с  коллегами об-
суждали вопрос 
о присвоении со-
ревнованиям стату-
са всероссийских.

— Шансы у Об-
нинска весьма вы-
соки, —  говорит 
президент Феде-
рации лыжных 
гонок Обнинска Андрей Зыков. —  
Мы заручились поддержкой ми-
нистра спорта региона Олега 
Сердюкова, за что мы ему очень 
благодарны. Кроме того, у нас на-
лажен диалог с президентом фе-

дерации лыжных гонок России, 
главой Ассоциации лыжных ви-
дов спорта России Еленой Вяль-
бе. Думаю, вполне вероятно, что 
старты будущего года пройдут 
уже под новыми «знаменами».

ЛЫЖНАЯ ГОНКА НА ПРИЗЫ SINTEC GROUP МОЖЕТ ЛЫЖНАЯ ГОНКА НА ПРИЗЫ SINTEC GROUP МОЖЕТ 
ПОЛУЧИТЬ СТАТУС «ВСЕРОССИЙСКОЙ»ПОЛУЧИТЬ СТАТУС «ВСЕРОССИЙСКОЙ»
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
инженер-конструкторинженер-конструктор
инженер-электроникинженер-электроник
инженер-технолог  инженер-технолог  
по металлообработкепо металлообработке
намотчик катушекнамотчик катушек
шлифовщикшлифовщик
токарь-расточниктокарь-расточник

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 
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